


Napoleón Fillat

“La educación es ...

la vacuna contra la violencia”.

Edward James Olmos

El 2024 fue un año pródigo en acontecimientos importantes para el país, los que en sí mismos, por el impacto que causaron y seguirán causando en nuestra memoria colectiva, podrían enmarcar el periodo histórico que vivimos.

Por ejemplo, solo por referirme a aquellos que para mí son los que sin duda trascienden son de citarse: la celebración de las elecciones políticas más importantes de nuestra historia nacional, atendiendo número de cargos que se votaron en el año recién transcurrido, entre ellos destacando, con mucho, la elección de la primera mujer como presidenta de la República; además, las reformas constitucionales en las que fueron aprobadas: la elección popular de ministros, magistrados y jueces, la desaparición de los órganos autónomos y la reasignación de sus importantísimas funciones a dependencias del poder ejecutivo federal; los términos en que se aprobó la prisión provisional oficiosa y aunque fue algo que no estuvo al alcance de nuestra voluntad pero que sí nos atañe de manera importante, el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, en Estados Unidos. El que estemos o no conformes con estos sucesos no les quita la influencia que tendrán, para bien o

no, sobre el curso de nuestra historia ciudadana.

Sin embargo, no hay duda de que la protagonista de 2024 y en gran parte de este tiempo que nos ha tocado vivir, es la violencia sin precedentes que padecemos y seguimos padeciendo, según quienes están dedicados a su

En forma contrastante e incluso optimista el 17 de diciembre pasado, el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, presentó los logros en la materia de su competencia, enumerando los aseguramientos de drogas, desmantelamientos de laboratorios clandestinos y la detención de casi 7,000 criminales que se han realizado en el poco tiempo que tiene operando la actual administración.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	11	12/01/2025	OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

estudio. No lo digo yo, lo expresan las cifras duras que no han sido maquilladas para la ocasión y más aún, quienes han sufrido sus letales efectos en sí mismos o en sus deudos, provocando desde el aumento en su percepción de inseguridad, serias afectaciones a su economía, desconfianza en la autoridad hasta el desplazamiento forzado de sus lugares de origen.

Desde luego que los números tan alarmantes que nos exponen las estadísticas están nutridos principalmente de las pugnas por territorios entre los distintos grupos del crimen organizado, el narcotráfico, la extorsión, la violencia contra las mujeres y niños, las olas de migrantes, el robo a transportistas y ahora los crímenes por motivos políticos, cuyo ejemplo más atroz es la muerte de Alejandro Arcos Catalán que una vez electo como presidente municipal de Chilpancingo, Guerrero fue decapitado pocos días después de haber tomado posesión de su cargo, sin que a la fecha se haya aclarado el porqué de su asesi-

nato y la motivación que tuvieron los criminales para perpetrarla en una forma tan cruel y despiadada.

En forma contrastante e incluso optimista el 17 de diciembre pasado, el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, presentó los logros en la materia de su competencia, enumerando los aseguramientos de drogas, desmantelamientos de laboratorios clandestinos y la detención de casi 7,000 criminales que se han realizado en el poco tiempo que tiene operando la actual administración, adicionando que en 2024 redujo en 6.9 por ciento el número de homicidios dolosos respecto de 2023, todo ello en el marco de una nueva estrategia que todos los ciudadanos deseamos arroje muchas más acciones que contribuyan a la tranquilidad que nos fue arrebatada y que México tanto necesita.

“Si quieres tener resultados diferentes ... has cosas diferentes”.

Atribuida a **Albert Einstein**

napoleonef@hotmail.com